



## **Protokoll der 15. Generalversammlung vom 17. Mai 2016, 5000 Aarau, Hotel Aarauerhof**

Anwesend: Ruth Baumgartner, Rebekka Blumer, Roman Eyholzer, Anita Fahrni, Angela Glatthaar, Walter Herren, Manfred Hiefner, Peter Kistler, Reinhold Lückhardt, Silvia Pfisterer, Reinhard Schnidrig, Stephan Siegfried, Christian Stauffer, Ruth Werren, Jürg Widmer, Susi Zimmerli, Irene und Heinz Zweifel

Entschuldigt: Peter Haller / Peter Haller Treuhand AG, Karin Hindenlang, Sven Hoffmann, Alfred Naf, Andreas Siegfried, Jürg Widmer, Thomas Pfisterer, Mirjam Würsch

### **Traktanden:**

Der Präsident Christian Stauffer eröffnet um 19.10 Uhr die Generalversammlung und begrüßt die Mitglieder. Es werden keine Änderungen oder Ergänzungen zur vorliegenden Traktandenliste beantragt. Der Präsident bittet um einen Moment der Stille im Gedenken an Peter Widmer, der als langjähriger und grosszügiger Sponsor durch seine regelmässigen Spenden die ITG grundlegend unterstützt hat. Dafür gebührt ihm herzlich ein grosser Dank.

### **3.0. Protokoll letzte GV**

Der Präsident bedankt sich bei Rebekka Blumer für das Protokoll der letzten GV und ihr unermüdlicher Einsatz für die ITG und die Freunde. Es besteht kein Diskussionsbedarf zum Protokoll der 14. GV vom 19. Mai 2015 und es wird dankend genehmigt.

### **3.2. Abnahme des Tätigkeitsberichtes / Jahresbericht**

Der Präsident erläutert die Aufgabe der Freunde des Wildpferdes: Das erklärte Ziel der Freunde ist es, ausschliesslich langfristig die finanzielle Unterstützung für Projekte der ITG zu generieren. Die Mittel konnten bisher in verdankenswerter Weise durch verschiedene Initiativen sichergestellt werden. Eine aktuell ganz erfolgreiche ist die ‚Takhi Post‘, die durch die beiden treuen und langjährigen Sponsoren Rebekka Blumer und Peter Kistler ins Leben gerufen wurde und bereits in verschiedenen Nummern umgesetzt bzw. erschienen ist. Auch dem Förderverein des Wildparks Bruderhaus in Winterthur und dem Wildnispark Langnau gebührt ein grosser Dank, da durch beide Parks einem Versand an ihre Mitglieder Informationsmaterial mit Einzahlungsscheinen der ITG beilegten und somit viele Beiträge in die Kasse der Freunde generierten. Allen Stiftungen die die Freunde regelmässig finanziell unterstützen dankt der Präsident stellvertretend mit dem persönlichen Dank an den anwesenden Stephan Siegfried, dem Vertreter der Sonja und Jean-Pierre Siegfried Stiftung, welche durch ihre Bereitschaft, regelmässig jährlich einen Betrag zu Gunsten der Freunde zu sprechen und ihre Kontakte zu anderen Stiftungen der ITG Türen öffnen, die ITG damit tatkräftig unterstützt wird. Verdankt werden ausserdem auch die Gelder, die jeweils direkt bei der ITG eingehen, also nicht den Weg über das Konto der Freunde nehmen. Die ITG ist deshalb allen Freundemitgliedern, Sponsoren und Gönner zu ganz

grossem Dank verpflichtet. Regelmässige Spenden bilden eine wichtige wirtschaftliche Basis des Projektes.

Der finanzielle Engpass, aus dem sich die Freunde bzw. die ITG in den letzten Jahren nicht befreien konnte, soll aktiv angegangen werden, indem das aktuelle Budget möglichst schon im ersten Halbjahr des laufenden Jahres umgesetzt bzw. Einnahmen von Fr. 150'000 generiert werden, so dass die Rechnung am Ende des Finanzjahres einen positiven Start ins neue Jahr ermöglicht.

Der Tätigkeitsbericht/Jahresbericht für 2016 wird den anwesenden Mitgliedern verteilt und zusammen mit dem Flyer der Sonja und Jean-Pierre Siegfried Stiftung wohlwollend und zustimmend zur Kenntnis genommen.

### **3.3 Jahresrechnung 2015 und Budget 2016**

Die Kassierin (Quästorin) legt die Jahresrechnung 2015 und das Budget 2016 der Versammlung vor und erläutert die Zahlen. Bei Spendeneinnahmen von knapp CHF 38'000 konnten Zahlungen an die ITG im Umfang von CHF 37'000 getätigt werden. Gegenüber 2014 konnte 2015 ein knapper Gewinn erzielt werden und 30 neue Spender gewonnen werden. Die Finanzsituation ist nicht rosig. Rebekka Blumer appelliert deshalb an alle Anwesenden, dass nur regelmässige Einzahlungen eine Finanzierung der Projekte sicherstellen. Die Gelder fliessen vollumfänglich in die Projekte. Das Budget soll etwas reduziert werden auf CHF 50'000 aufgeteilt in wissenschaftliche Arbeiten im Rahmen der Transporte von Takhis und Infrastruktur (ITG Büro und Camp in Takhin Tal).

Das Budget 2016 sieht ein ausgeglichenes Ergebnis vor.

Die Jahresrechnung 2015 und das Budget 2016 werden einstimmig genehmigt.

### **3.4. Entlastung des Vorstandes**

Die Kassierin liest den Revisorenbericht zu Handen der Generalversammlung vor. Der Entlastung des Vorstandes wird einstimmig zugestimmt und die Arbeit der Peter Haller Treuhand AG wird dankt. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

### **3.5. Festsetzung der Beiträge für die Mitgliederkategorien**

Die Mitgliederkategorien und die Beiträge sind zu belassen:

Fohlenmitglied ab CHF 20 / Euro 20

Wildpferdemitglied ab CHF 50 / Euro 35

Wildpferderetter ab CHF 3000 / Euro 2000

Die Beiträge der Mitgliederkategorien werden einstimmig angenommen.

### **3.6. Wahlen:**

Die Aktuarin Rebekka Blumer und die Beisitzerin Ruth Baumgartner werden einstimmig wiedergewählt. Christian Stauffer dankt Rebekka Blumer für ihre grosse Arbeit und das stetige Engagement zugunsten des Vereins. Rebekka Blumer setzt sich gewissenhaft und mit Nachdruck dafür ein, dass die Finanzen sich erholen und wir mit einem positiven Resultat das neue Jahr beginnen können. Ganz herzlichen Dank an Rebekka Blumer bekräftigen die Anwesenden mit ihrem Applaus!

Die Revisionsstelle Peter Haller Treuhand AG wird mit Applaus einstimmig wiedergewählt. Es ist sehr erfreulich, dass diese Revisionsstelle durch ihre langjährige seriöse Revision das Wildpferdeprojekt unterstützt.

### **3.7. Anträge von Mitglieder**

Anträge von Mitgliedern sind keine eingegangen.

### **3.8. Varia**

Herr Lükhardt, VR Präsident der Anunnaki Minerals bietet an, dass sich die ITG anlässlich der am 30. September 2016 in Baden erstmalig stattfindenden Internationalen Konferenz zu Rohstoffen vorstellen könnte. Das Gastland der Konferenz ist die Mongolei.

Heinz Zweifel macht auf den Prospekt der Sonja und Jean-Pierre Siegfried Stiftung aufmerksam, welcher druckfrisch vorliegt.

Unmittelbar an den offiziellen Teil der GV hielten der Präsident der ITG, Reinhard Schnidrig und das Freunde-Mitglied Peter Kistler über ihre gemeinsame Mongoleireise im Oktober 2015 einen Vortrag, welcher sich als wahres Highlight zeigte. Die beiden Referenten gaben abwechslungsweise mit wunderschönen und aussagekräftigen Bildern einen Einblick in die aktuellen Projekte, die Zusammenarbeit vor Ort und in China sowie das lokale Ökosystem. Zum Schluss rundete ein persönlich gefärbter Ausblick mit Seitenblicken von Peter Kistler auf andere wichtige Naturschutzprojekte den sehr interessanten und ansprechend aufgebauten Vortrag ab und hinterliess bei allen Anwesenden Begeisterung, Freude und Interesse, weiterhin am Projekt Takhi mitzuarbeiten.

#### **Termine**

Die nächste Generalversammlung findet am *Donnerstag, 04. Mai 2018 um 19 Uhr in Aarau* statt.

Gattikon, 26. Juni 2016

**Die Protokollführerin**



.....  
Ruth Baumgartner

**Freunde des Wildpferdes**



.....  
Christian Stauffer, Präsident